
タウンミーティング「まるちゃんカフェ」第８回アンケート集計結果

件数 割合 件数 割合 件数 割合 午前 午後 夜間 時間希望無し

10代 1 2.0% 良かった 31 62.0% そう思う 32 64.0% 平日 9 13 19 1

20代 5 10.0% まあまあ良かった 13 26.0% まあそう思う 17 34.0% 土曜日 8 12 8 0

30代 5 10.0% 普通 3 6.0% どちらでもない 0 0.0% 日曜日 7 8 7 0

40代 6 12.0% あまり良くなかった 0 0.0% あまりそう思わない 0 0.0% 祝日 7 7 7 0

50代 10 20.0% 良くなかった 0 0.0% そう思わない 0 0.0% 曜日希望無し 0 0 3

60代 14 28.0% 無回答 3 6.0% 無回答 1 2.0%

70代 6 12.0% 計 50 計 50

80代以上 2 4.0%

無回答 1 2.0%

計 50

今日のテーマでもっとたくさんの人とまた交流したい 中小企業向け出張タウンミーティング

協働のつづき 企業の力、民間の力

人口増加だけでなく、働く場所や居場所づくり 働く女性、仕事を持つ、働きながら子育て、介護etc

高齢者の居場所、子供達の交流 50代働きざかりの方々と今後のことについて話そうetc

多世代の居場所作り 完全雇用について

別の集まりを増やしてほしい、ボランティア、健康 教育

年代の違った方との会合 教育と福祉がつながるテーマ

世代間交流 教育（インクルーシブな社会）

子供と高れい者のつながり ゴミの資源化、防災

明石の地域について 水をめぐる問題（PFOS）

福祉、障害者関係 交通事情問題

障害者 明石市の広報、PRについてどうPRしていくか

まちをつかう、まちであそぶ（パブリックハック）

年代 1.本日の感想 2.今後、また参加してみたいと思うか 参加しやすい日時

とりあげてほしいテーマなど



感想
うけとめ方はいろいろかもしれないが、あつまってこんだけしゃべる人がおることに、一種、感動していま
す

行政、企業、団体、個人が連携を取りながら社会問題を解決していきたいと思いました

つながりが出来てよかったと思います。

市民×市民だけだったのでちょっと残念でした。たくさんの方が関心をもっていることが分かってよかった

色んな団体の存在を知れて良かったです。同じテーマの方々がつながっていないのが残念ですがこの場でつ
ながってもらえたら良いかと思います。

異業種（立場）の方々と話し合えるのが良かった。なかなかまとめ上げられなかった（多方面からの発言が
多く）

いろんな活動をされている方の話を聞けて興味深かったです。

テーマの意見交換（深く…）がむつかしかった。

いろんな事、人、等とても良かった。もっと時間がほしいくらいでした。

途中参加でしたが同席の方のお話に気づきがありました。

様々な立場の方とお話しでき楽しかったです。

2回目ですが毎回有意義です。これからもよろしくお願いいたします

今日は協働というテーマではじめて参加しましたが、たくさんの職種・団体の方と対話することが出来たの
でまた参加したい。行政ともっと対話したいです。

いろんな方々の意見が聞けて良かった

高れい者、にぎわい、協働と3回目の参加です。共創のとり組みに向けて今私ができることを進めてまいり
ます。

同じ志を持って、よりよい地域をつくる活動をされている方々とつながることができてよかったです。「つ
ながるとひろがる」「×かけ算でまちづくり」大切なキーワードがたくさん出ていたように思います。

協働とピンとこなかったですが色々な意見や案をきけてたのしかったです！

楽しかったのだけどこの場のつくり方もわかったのでつい本当は言いたかったことを忘れてしまった。ま、
いっか…。程度のことなのかも…と思ったり

様々な立場の方々の活動や思いを聞けてとても良かったと思います。私と同じ年代と話が出来てとても良
かったです。

やっぱり対話が必要ですね。新しいアイデアがでてきそう

いろんな意見を聞いて参考になった！

みなさん、積極的に意見交換ができている。参加される方の意識が高い方ばかりです。地域の社会課題を民
の力から実行していきます。
☆地域通貨について相談したいです

初めて参加しました。こんなにタウンミーティングってたくさん人がくるんだ！というのがまずはおどろき
ました。本人いろんな方とお話しして、明石におもしろい人がこんなにおられるんだなぁ、というのにワク
ワクします。子供にも、こんなおもしろい地域の人がいることを知ってほしいなぁ、と思いました。かけ算
が一緒にできるといいなと思っています。



感想
様々な人と関わることができてよかったです。ぜひこれからも続けていって下さい。

いろんな方と出会えて、それぞれの方が感じている嬉しかったこと、問題に感じていることなどを聞かせて
いただいたのがよかった。ひとりの問題を共有できる市民・関係でありたいと思いました。
私個人は今、問題になっている明石川のPFAS汚染がとても心配。市職員の方々、市民、企業などなど協働
で、全国に先がけて取りくめたらいいなと思っています。→その話に職員の方が希望がもてると言ってくだ
さったのが嬉しかったです。（汚染のニュースを聞いて職員の方もショックだったと言われていました。

最初の職員のお話とても心打たれました

時間があっという間でした。前回ほとんど席がえする方がいなくて他につながることができなく残念でした
が、今回は席がえをする方式でよかったと思います。また興味のあるテーマに参加して話をしたいです。貴
重な機会をありがとうございました。

「協働」の最初の一歩になったのではないかと思います。まるちゃんカフェがきっかけとなり、アクション
がおこすことのできる次の段階へとすすめていく必要があるのではないかと思う。

タウンミーティングの内容が広報やHPに出ているとのことだったが、知っている人は少なく、PR・広報力が
足りないと感じた。冒頭30分の情報は大変貴重だが、それ以上に話し合う時間が貴重なので事前に資料配布
や動画等で公開して欲しい。またこのタウンミーティングの様子をライブ配信して市民に知っていただきた
い。

新時代のまちづくりの核として様々な団体とコラボが今後ますます重要になっていくと実感できました。協
働で考えていくことが魅力につながることが重要と思います。

今日テーマとの関連が自分にはピンとこないことが多々あり、？がとれなかった。時間がたりないように感
じた。

市職員の方の熱量が良く感じられた。泉→丸谷市政への継続を感じた。

初めての参加でドキドキしていましたが、アットホームなふんいきでとても話しやすかったです。参加され
ている方皆さんが明石のことを大切に思っているのが伝わってきました。

協働、改めて初めて考えることができました。多様な方とお出会いでき、とても有意義な時間でした

参加してみてとても楽しかったし意外とおもしろかった（色々な自分自身の知らなかったり気付いていな
かったりした事に気付けてとてもおもしろかった）

普段お会いできない方と出逢えるチャンスを頂けてありがとうございました。市役所の皆さんと交流できる
キカイもほしいなーとおもいました。

有意義な時間でした。

「協働」に関して具体的に次につながる話ができた

地域のいろんな職種の方と知り合えたので様々な角度からお話が聞けてとても勉強になりました

色んな立場や所属の方とお話しできたので新しい視点の議論ができました。ためになって面白かったです。


